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A R T E S A N I A

"EL PRESUPUESTO PARA ARTESANÍA NO SE VA A REDUCIR EN 2010"

o pensaba que 
Farcama era una 
feria que duraba 

demasiado IIO  díasl, 
pero los artesanos me 
han convencido de que 
está bien así. Ya 
veremos qué pasa este 
año”

puesto en serias dificultades a una 
de las empresas de espadería más 
emblemáticas de Toledo, Marto, en 
suspensión de pagos. ¿Qué se 
puede hacer desde la 
administración?
-L a  in iciativa que ha tenido el 
ayuntamiento de Toledo de crear la 
m arca ‘H echo en Toledo’ para 
distinguir lo que se hace aquí de 
manera artesanal me parece muy 
bien, es una buena iniciativa (la 
marca que han creado me parece, 
además, muy estética y hecha con 
mucho amor). Respecto al caso de 
Marto lamento mucho su situación y 
espero que se resuelva; muchas 
empresas están pasando por lo 
mismo y la creación de marcas de 
calidad y de procedencia pueden ser 
importantes.

-U n o de los proyectos de esta 
consejería es crear la marca 
‘Artesanía de Castilla-La Mancha’, 
¿en qué fase está?
-Y a nos han presentado varios 
logotipos, pero aún no hemos 
decidido cuál nos define mejor. Me 
hubiera gustado presentarla en 
Farcam a pero aún no está 
redondeada, espero que sí la

podamos presentar en unos meses.

-¿Se está innovando en nuestra 
artesanía?
-Yo pienso que nuestros artesanos 
son muy creativos y lo vemos en 
Farcama, donde se ponen de largo. 
Pero sobre todo lo estamos viendo 
en los premios regionales de 
artesanía (que este año se van a 
exhibir en la feria), es emocionante 
lo que se está haciendo, algunos en 
colaboración entre artesanos de gran 
trayectoria y diseñadores que salen 
de las escuelas. Este año para elegir 
los premiados el público puede votar 
como un miembro del jurado más. 
Hay muchos artesanos a los que 
ahora les va muy bien porque están 
innovando, en muchos sentidos. No 
estam os en un buen m om ento 
económ ico pero desde luego 
tam poco podem os decir que la

n lo que va de 
año hemos 
apoyado a los 

artesanos, a sus 
asociaciones y a los 
ayuntamientos para 
que promocionen su 
artesanía con 3 
millones de euros”

artesanía está en sus horas más bajas.

-L os Presupuestos Generales de 
Castilla-La Mancha para 2010 ya 
se han presentado en las Cortes 
Regionales y sabemos que son 
austeros. ¿Se mete la tijera en 
materia de artesanía, turismo y 
cultura?
-M ínim am ente, tan mínimamente 
que casi no se percibe. Creo que se 
hace un esfuerzo presupuestario 
enorme; en 2008 se incrementó para 
esta consejería un 10%. Lo que hay 
que decir es que aunque en materia 
de cultura baja mínimamente, para 
la artesanía sí sube el presupuesto. 
Habrá ayudas suficientes para las 
medidas que tenemos en marcha. Y 
vuelvo a recordar que hay proyectos 
que están financiados por otras 
instituciones (com o los de las 
nuevas tecnologías). En definitiva, 
no me quejo.

-¿A lgún  consejo para quienes 
vayan a visitar Farcama estos días?
-Q u e aprovechen para regalar 
artesanía, que piensen en las fiestas 
navideñas y qué mejor regalo que 
una pieza única, original y hecha a 
mano. □
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